



Protokoll der Regionssitzung des Verbandes Alb-Bodensee-Oberschwäbischer Narrenvereine V.A.N. der Region Bodensee, am Donnerstag, 12.10.2023 um 19:30 Uhr im Rotachstüble in Wilhelmsdorf

Tagesordnung:

1.) Begrüßung

a. Begrüßung

durch Tobias Lutz & Lothar Hund

b. Verköstigung

Zur Verköstigung gibt es Wurstsalat.

2.) Feststellung der Anwesenheit

Alle Vereine sind anwesend, bis auf die Hebsack-Geister, die entschuldigt sind.

Hinweis durch Lothar Hund, dass die Teilnahme an den beiden Veranstaltungen Herbstsenat und Herbstkonvent für alle Vereine verpflichtend sind.

3.) Vorstellung neuer Vorstände/innen der Region

NZ Sattelbach: Matthias Würtele

NBV Hepbach: Michael Köppe

NZ Echbeck: Alexander Stöckle

Die Vereine werden darauf hingewiesen, dass bei Vorstandsänderungen eine Meldung an Sabine Heinzelmännchen erfolgen muss.

4.) Brauchtum

a. Häs

Hinweis an alle Hästräger und Vereinsmitglieder: Bei Umzügen muss das jeweilige Häs komplett sein. Ebenso dürfen keine Knicklichter, Leuchtdioden, Schnuller, Spielzeug oder ähnliches am Häs und an den Masken angebracht werden. Die Häswarte werden gebeten, hier ein besonderes Auge darauf zu haben.

b. Jugend-ARGE

Die Jugendwarte/vertreter der Vereine bekommen von Frank van Beek eine Einladung für eine Veranstaltung am 09.03.2024. Hier geht es rund um die Jugendarbeit, die Vermittlung des

Brauchtums an Schulen sowie einem Vortrag durch den Kreisjugendring. Ebenso soll es einen Austausch über den VAN hinausgeben. Diese Veranstaltung betrifft nicht nur die Jugendwarte, sondern auch die Vorstände der Vereine.

5.) Herbstsenat 21.10.2023 in Oberstadion

a. Wahlen

Brauchtumer/in	stellt sich erneut zur Wahl
Präsident/in	stellt sich erneut zur Wahl
Medienreferent/in	Amt wird neu gewählt; vorgeschlagen wurde Roland Hund Der bisherige Medienreferent Harald Paschen lässt sich nicht erneut aufstellen; es geht ein besonderer Dank an ihn für sein 19-jähriges Engagement.
Kanzelar/in	Amt wird neu gewählt; vorgeschlagen wurde Claudia Schmid aus Oberstetten
Protokollar/in	Amt wird neu gewählt; vorgeschlagen wurde bisher niemand Die bisherige Amtsinhaberin Ilona Damasch wird das Amt aus gesundheitlichen Gründen nicht weiter ausüben. Kommissarisch wird dies Sabine Heinzelmann für die kommenden Veranstaltungen übernehmen.

b. Neue Zunft

Die Brauchtums- und Narrengruppe Ritter-Schreck-Mieterkingen wird sich am Herbstsenat vorstellen (ca. 100. Mitglieder). Der bisherige Eindruck der Zunft ist positiv; sind sie sehr aktiv und leben eine tolle und gute Hausfasnet.

Frage: Gibt es ein generelles Aufnahmeverbot des VAN, das der Verband nicht zu groß wird. Dies verneint Lothar Hund.

6.) Bestellung VAN Fahne für die Vereine (Stand)

Einige Vereine bekommen eine neue oder zusätzliche VAN Fahne. Diese wird im Rahmen der Regionssitzung präsentiert, auf Richtigkeit geprüft und nun bestellt. Preislich werden diese etwas günstiger. Die Fahne ist eher glatt, aber dennoch stabil. Sie wird ohne Stange zur Verfügung gestellt. Dies muss jeder Verein selbst organisieren.

7.) Vorschau Termine 2024/25

Harald Paschen präsentiert die neu gestaltete Homepage des VAN www.van-fasnet.de. Hier gibt es einen Veranstaltungskalender für das kommende Jahr.

Termine, die bisher in der Veranstaltungsübersicht fehlen:

03.02.2024: Narrenbaumstellen der NZ Sattelbach

Am 23. – 25.01.2026 findet das VAN-Verbandstreffen in Langenenslingen statt (Sonntag Umzug).

Terminänderungen können noch bis zum Herbstsenat bei Lothar Hund oder Harald Paschen gemeldet werden.

Die Homepage hat auch einen Mitgliederbereich. Hier finden insbesondere die neuen Vorstände alles, was sie brauchen.

Sollte jemand Fehler feststellen, dann bitte die Info an den Medienreferent/in.

8.) Änderung der Satzung, der Geschäfts – und Vereinsordnung des VAN

Harald Paschen und Steffen Löffler haben die Satzung des VAN überarbeitet. Diese ist auf der Homepage einsehbar. An dieser Stelle erfolgt der Hinweis, dass jeder Verein auch seine eigene Satzung überprüfen soll.

Konkret wurde folgende Änderungen an der Satzung vorgenommen:

- Inhaltsverzeichnis
- Verweis auf alle Geschlechter
- Stand -> Datum
- Doppelte Nennung von Paragraphen; daher wurde 8.1.4 gelöscht; neu: 9.1
- Beschlussfassung: 2/3 Mehrheit
- Ausschlussverfahren: 2 Monate
- Tagesordnung durch Präsidium
- Änderungsindex

Ebenso wurde die Vereinsordnung überarbeitet:

- Rechtschreibung/ Wortergänzungen
- Ordensvergabe: aus Geschäftsordnung
- Doppelungen gelöscht

Hinweis: Die Vereinsordnung kann mit einfacher Mehrheit am Senat geändert werden.

Des Weiteren wurde die Geschäftsordnung aktualisiert:

- Änderung in Frühjahressenat und -konvent
- Durchführung der beiden Treffen bis spätestens 8 Wochen nach Aschermittwoch
- Herbstsenat soll zukünftig genutzt werden zur
 - Vorbereitung der Fasnet
 - Erklärung ARGE
 - Vorträge zu versch. Themen wie bspw. Finanzamt
- Kasse wird dem Geschäftsjahr angepasst

Darauf folgt eine Diskussion zwecks Terminüberschneidungen im Frühjahr aufgrund anderer Feste und Veranstaltungen. Ergebnsvorschlag dieser Diskussion ist, einen Frühjahrsenat

und -konvent zu veranstalten und den Herbstsenat zu streichen. Anstelle der Veranstaltung im Herbst könnte eine größere Regionssitzung stattfinden.

Aufgrund dieser Diskussion kann der Vorschlag zur Satzungsänderung heute nicht genehmigt werden, da die derzeitige Satzung einen halbjährlichen Senat vorsieht.

Sollte dies umgesetzt werden, würde der nächste Frühjahrssenat im Jahr 2026 nicht von dem NV Hepbach ausgetragen werden, sondern von der NZ Wilhelmsdorf.
Im Jahr 2027 wäre der Herbstsenat in Konstanz.

Alle Versionen (Satzung, Vereins- und Geschäftsordnung) sind auf der Homepage des VAN einsehbar.

Die Änderung der Geschäftsordnung wird frühestens in 2024 beschlossen.

Harald Paschen weist darauf hin, dass im Mitgliederbereich eine Checkliste für Veranstaltungen sowie weitere wichtige Dokument abliegen.

Lothar Hund dankt Harald Paschen für die Vorstellung und die geleistete Arbeit.

Darüber hinaus wird der Vorschlag diskutiert, ob es eine Unterstützung/Hilfe des Verbandes bei finanziellem Verlust nach Abschluss eines Verbandstreffens gibt und dies auch in der Geschäftsordnung verschriftlicht wird. Hierzu folgen verschiedene Vorschläge und Ideen. Das Gremium hält fest, dass zukünftig eine Härtefallregelung definiert und festgehalten werden sollte.

9.) Sonstiges

Um bei Veranstaltungen die Kosten im Blick zu behalten, erfolgt der Hinweis durch Lothar Hund, Busse frühzeitig anzufragen, ebenso DRK und Feuerwehr; aber auch GEMA-Gebühren im Vorfeld anzufragen.

Über einen Regionen-Ausflug wurde diskutiert; allerdings ergebnisoffen.

10.) Termin nächste Sitzung

21.03.2024 um 19:30 Uhr in Mühlhofen

Lothar Hund schließt die „von harmonisch bis zähe“ Sitzung um 22:50 Uhr.

Mit närrischen Grüßen

Tobias Lutz

Protokoller

Lothar Hund

Regionsvertreter